



## **BOLETÍN DE PRENSA No. 063**

Cerca de dos mil alumnos han cursado el Taller de Educación Ambiental para la Sustentabilidad.

El 25% de los alumnos que cursan el taller, se incorporó de forma voluntaria a la Red Ambiental de la UAA.

Tras el incremento de la demanda de créditos de Formación Humanista como requisitos de egreso aprobados por el H. Consejo Universitario, la Universidad Autónoma de Aguascalientes solicita la aprobación de dos créditos en el área de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, por lo que la Coordinación de Educación Ambiental de la Oficina de Protección Ambiental (OPA) dirige y diseña actividades.

"La UAA es pionera y la única Institución de Educación Superior en el país que ha establecido esta modalidad de educación ecológica de manera transversal, estableciéndola como requisito de titulación en todas las carreras", informó el licenciado Francisco Javier Aranda Muñoz, Coordinador de Educación Ambiental de la OPA.

Para cubrir esta demanda se creó el Taller de Educación Ambiental para la Sustentabilidad, obligatorio para todos los alumnos de primer semestre, por lo que se obtuvo la respuesta de aproximadamente dos mil alumnos durante el periodo agosto-diciembre 2010, actualmente están inscritos 1,046 alumnos.

El taller tiene como objetivo generar una cultura de la sustentabilidad a través de actividades complementarias. "La cultura de sustentabilidad trata de consolidar valores y un código ético en la comunidad universitaria, acercándolos a una ciudadanía proyectada al cuidado del ambiente, debido a que nuestros jóvenes serán egresados y tomarán decisiones en función de su profesión, y deseamos que en ellas tomen en cuenta a la ecología como parte fundamental", explicó el encargado del programa de Educación Ambiental.



Asimismo, Aranda Muñoz comentó que el proyecto ha obtenido resultados muy positivos ya que, posterior a la impartición del curso, a los alumnos se les invitó a participar voluntariamente en la Red Ambiental de la UAA respondiendo 450 voluntarios, casi el 25 por ciento de la población que tomó el taller.



## UAA, Primera y Única Institución de Educación Superior en Implementar la Formación Ambiental en sus Estudiantes

"Realmente se logró despertar conciencias, interesarlos, sabemos que la carga académica es extensa pero no implica grandes cambios de vida y existen alternativas para la participación", aclaró Aranda Muñoz.

El Taller de Educación Ambiental para la Sustentabilidad consta de cuatro etapas: la introducción, para la estandarización del lenguaje a emplear; la de sensibilización, donde se usa como herramienta académica la Carta de la Tierra, declaración de valores universales emitida por ONU para el cuidado del ambiente que la UAA firmó como aval. La tercera etapa trata de conocimientos para el análisis de diversos temas específicos a nivel global, nacional y local, como calidad y disponibilidad del agua, consumo y generación de residuos, cambio climático, etcétera. El curso concluye con la fase de activación, donde se desarrollan estrategias para contrarrestar problemas ecológicos, en esta etapa el alumnado se compromete a realizar pequeñas acciones que en suma tendrán cambios significativos.

Los talleres están a cargo de una plantilla multidisciplinaria de 14 profesores capacitados de las áreas de psicología, psicopedagogía, biología, química y ciencias ambientales. "Cada uno participa en un determinado número de grupos, se reúnen para coordinar la sesiones, aunque imparten desde la perspectiva de sus conocimientos se nivelan las clases", aseguró el Coordinador de Educación Ambiental de la OPA.

En cuanto a la Red Ambiental de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, se realizarán actividades de educación ambiental no formal, donde participará toda la comunidad como reciclaje de material electrónico, reforestación, acopio de papel para la producción de libretas que se donarán, por lo que el 18 de febrero de 2011 se realizará una reunión con los voluntarios para definir la agenda y arrancar actividades.

Finalmente, el licenciado Francisco Javier Aranda Muñoz, coordinador de Educación Ambiental de la OPA, enfatizó y exhortó a la reflexión al comentar que "si bien es preocupante el planeta que dejaremos a las futuras generaciones, es aún más preocupante las nuevas generaciones que le dejaremos a nuestro planeta, debido a ello nuestra universidad está interesada por formar profesionistas con una cultura del cuidado a su entorno".